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Южноуральский парламент одо-
брил поправки в областной закон 
«О налоге на имущество организа-
ций», предложенные главой реги-
она. Поправки предусматривают 
освобождение от уплаты налога в 
отношении новых крупных спор-
тивных объектов.

— Деятельность областного пра-
вительства по развитию спортивной 
инфраструктуры нами всецело одо-
бряется. Кроме того, строительство 
таких объектов — это серьезные 
инвестиционные вложения. Данная 
мера налогового стимулирования 
позволит привлечь больше инвесто-

ров в наш регион, — отметил Алек-
сандр Лазарев. 

Депутаты также поддержали ини-
циативу губернатора о расширении 
перечня наград, дающих право на 
присвоение звания «Ветеран труда 
Челябинской области». Этот пере-
чень дополнен общесоюзными зна-
ками «Победитель социалистическо-
го соревнования» (1973 — 1981 годы) 
и «Ударник пятилетки» (9 — 12-я 
пятилетки).

Кроме того, больше южноу-
ральцев теперь могут рассчитывать 
на единовременную выплату для 
установки внутридомового газового 

оборудования. Право на нее 
получили инвалиды I и II груп-
пы — собственники жилья со 
среднедушевым доходом, не 
превышающим двукратную 

величину прожиточного минимума 
в регионе; совместно проживающие 
пенсионеры, достигшие возраста 65 
лет, которые являются (либо один, 
либо совместно) собственниками 
жилья.

По словам председателя Зако-
нодательного Собрания, в рамках 
программы догазификации, которая 
реализуется в России, расширение 
категорий получателей региональной 
меры поддержки при установке га-
зового оборудования своевременно. 
Он напомнил, что в Челябинской 
области уже действует эта мера под-
держки для одиноко проживающих 
пенсионеров, малообеспеченных 
многодетных семей и семей с детьми-
инвалидами.

Еще одна законодательная ини-
циатива Алексея Текслера касается 
семей, воспитывающих детей с цели-
акией. Они будут получать ежемесяч-
ное областное пособие. Напомним, 
в декабре 2021 года по предложению 
губернатора и при поддержке За-
конодательного Собрания подобная 
мера поддержки появилась для детей, 
страдающих фенилкетонурией.

Подробнее об итогах февральской 
сессии областного парламента — на 
страницах номера.

Парламент Поддержал 
новые инициативы 
губернатора

Центральными вопросами повестки заседания 
стали законопроекты, внесенные главой региона.

в четверг, 24 февраля, состоялось очередное, 20-е 
заседание Законодательного Собрания седьмого созы-
ва. Заседание провел спикер областного парламента 
александр лазарев. центральными вопросами повестки 
стали законодательные инициативы в разных сферах 
жизни региона, внесенные губернатором Челябинской 
области алексеем текслером.

алекСандр Патритеев. Фото дмитрия куткина

ПозДРАвЛЕНиЕ

Дорогие женщины!
Поздравляю вас с замечательным ве-

сенним праздником — днем 8 Марта!
Подобно весне, вы олицетворяете ра-

дость жизни, красоту, мудрость и гармо-
нию. Мы, мужчины, знаем, что все наши 
стремления, достижения и надежды — 
все для вас и ради вас. Благодаря вам мы 
совершаем благородные поступки, идем 
вперед, добиваемся поставленных целей.

Хранительницы домашнего очага, 
вы все активнее принимаете участие во 
всех сферах жизни, достигаете профес-
сиональных успехов, зачастую опережая 
мужчин. И при этом всегда остаетесь 
самыми нежными и обаятельными. Спа-
сибо вам за поддержку и понимание, за 
великую способность делать мир добрее.

Желаю вам как можно больше 
светлых и радостных дней, приятных 
сюрпризов, цветов, солнца, замеча-
тельного настроения. Пусть красота и 
молодость всегда будут с вами. Пусть 
вас окружают забота и внимание род-
ных и близких. Будьте счастливы!

А.в. ЛАзАРЕв,
председатель 

законодательного Собрания
Челябинской области

также в номере:
александр лазарев
провел прием жителей...      с. 3
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Теперь на денежную выпла-
ту также могут рассчитывать: 

  инвалиды I и II группы 
— собственники жилья со 
среднедушевым доходом, не 
превышающим двукратную 
величину прожиточного ми-
нимума на Южном Урале;

  совместно проживающие 
пенсионеры, достигшие воз-
раста 65 лет, которые являют-
ся (либо один, либо совместно) 
собственниками жилья.

Во вторую категорию попа-
дают все пенсионеры старше 
65 лет, независимо от доходов.

По прогнозам, право на бес-
платную установку внутридо-
мового газового оборудования 
получат еще 4,5 тысячи жи-
телей Челябинской области.

В  с в о ю 
о ч е р е д ь 
п р е д с е д а -
тель Законо-
дательного 

Собрания Александр Лаза-
рев попросил министерство 
социальных отношений 
провести дополнитель-
ную разъяснительную ра-
боту с жителями по нор-
мам регионального закона.

— Есть ряд вопросов у 
людей, особенно старшего 
возраста, относительно меха-
низма этой меры поддержки. 
Я также поручил депутатам 
Законодательного Собра-
ния проводить такую работу 
в своих избирательных окру-
гах. Мы все должны подклю-
читься, чтобы помочь жите-
лям бесплатно получить газ 
в свои домовладения, — под-
черкнул Александр Лазарев.

Напомним, с 1 июля 2021 
года единовременной выпла-
той на оплату приобретения 
внутридомового газового обо-
рудования и работ по его уста-
новке могут воспользовать-
ся одиноко проживающие 
пенсионеры, малообеспе-
ченные многодетные семьи, 
семьи с детьми-инвалидами. 

Размер денежного по-
собия составляет не бо-
лее 60 тысяч рублей.

СоциАЛьНАЯ ПоЛиТиКА

меру поддержки по бесплатной установке газового 
оборудования получат больше жителей

Депутаты законодательного Собрания приняли внесенный главой 
региона законопроект, который расширяет круг лиц, имеющих 
право на получение единовременной социальной выплаты для 
установки внутридомового газового оборудования. 

елена Снежкова. Фото Юлии боровиковой

также в номере:
«играй по-нашему!»: турнир 
по хоккею в валенках...            с. 5

Южноуральцы еще в прошлом году ощутили 
эффект от региональной меры поддержки.

Ранее проект областно-
го закона поддержали де-
путаты двух комитетов За-
конодательного Собрания 
— по бюджету и налогам и 
по экономической полити-
ке и предпринимательству.

— Мы всецело поддержи-
ваем деятельность правитель-
ства Челябинской области по 
развитию спортивной сферы, 
— отметил спикер региональ-
ного парламента Александр 
Лазарев. — Строительство та-
ких объектов — это серьезные 
инвестиционные вложения. 

Статья 3 областного закона 
«О налоге на имущество ор-
ганизаций» дополнена новой 
категорией налогоплательщи-
ков, для которой на бессроч-
ный период устанавливается 
нулевая налоговая ставка в 

отношении объектов недви-
жимого имущества для прове-
дения физкультурных и (или) 
спортивных мероприятий, 
созданных после 1 января 
2021 года. Их первоначальная 
стоимость должна составлять 
не менее 700 млн рублей.

Кстати, именно под та-
кие объекты сегодня могут 
быть отнесены спортивные 
сооружения, строящиеся в 
столице Южного Урала. Де-
тям до 12 лет занятия здесь 
будут предоставляться бес-
платно. Общий объем капи-
тальных вложений составит 
порядка 6,5 млрд рублей.

для крупных спортобъектов введены налоговые льготы

Регион сможет чаще принимать 
соревнования самого высокого уровня.

Депутаты одобрили поправки в 
закон «о налоге на имущество 
организаций», предложенные 
губернатором Алексеем Тексле-
ром. они предусматривают ос-
вобождение от уплаты налога 
в отношении новых крупных 
спортивных объектов, строя-
щихся в регионе.

алекСандр Патритеев

иНфРАСТРуКТуРА

Александр ЛАзАРев,  
председатель законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области:

Строительство круп-
ных спортивных объ-

ектов — это серьезные 
инвестиционные вложе-
ния. Данная мера позво-
лит привлечь новых инве-
сторов в Челябинскую 
область.

олег ГЕРбЕР,                                                
заместитель председателя            
законодательного Собрания:

— Спецоперация по деми-
литаризации и денацификации 
Украины направлена не против 
украинского народа, а против 
пришедших к власти национа-
листов. Был ли выбор? Вообще, 
да, был. Но ведь не устроило это 
«западных партнеров». Раньше 
в Советском Союзе все жили 

дружной многонациональной 
семьей. Много лет назад мои 
родители приехали работать на 
Крайний Север. Нашими дру-
зьями стали семья дагестанцев 
и семья украинцев. Мы вместе 
пели русские и украинские пес-
ни и танцевали лезгинку, отды-
хали в Дагестане и на Украине. 

И как, простите, дошло 
до такого, что теперь в брат-
ской Украине властвуют на-
ционалисты, русский язык 
под запретом, Донбасс под 
огнем? Поэтому две задачи 
сразу — и покой на Донбассе, 
и безопасность нашей страны. 

Думать, что нам ничего 
не угрожало, — абсурд, ведь 
нас уже разделили. Людей 
банально стравили. Последо-
вательно. Профессионально.

МНЕНиЕ

Южноуральские депутаты —                          
о ситуации на донбассе
24 февраля президент России владимир Путин, верховный глав-
нокомандующий, принял решение о начале специальной операции 
по защите жителей Луганской и Донецкой народных республик. 
Ранее, по итогам заседания Совета безопасности, глава государ-
ства выступил с обращением, в котором заявил, что на Донбассе 
сложилась критическая ситуация и она все больше обостряется. 
Тогда же российский лидер подписал указ о признании независи-
мости ЛНР и ДНР. 

Алексей ДЕНиСЕНКо, 
председатель комитета за-
конодательного Собрания 
по строительной политике и 
жилищно-коммунальному хо-
зяйству:

— В Российской Федера-
ции мы сохраняем и бере-
жем все народности через 
язык, культуру, финансиро-
вание национальных меро-
приятий. На Украине наци-
оналистические движения 

оккупировали власть и на-
чали развивать антирусские 
идеи. В конечном итоге это 
привело к 2014 году и, как 
следствие, Крымской весне. 

Очень долго мы призывали 
выполнять Минские догово-
ренности. Россия доказывала 
добрые намерения и последо-
вательно доносила свою по-
зицию, высказывая пожелания 
учесть ее интересы. Нас игно-
рировали. К сожалению, очень 
часто доброта воспринимается 
как слабость. Добрая, после-
довательная позиция не учи-
тывалась, что привело к разви-
тию неординарных действий. 

На мой взгляд, президент 
России Владимир Путин не 
зря принял такое кардиналь-
ное решение и не доверять гла-
ве государства нет оснований.

Денис МоиСЕЕв,                                                                    
первый заместитель председа-
теля комитета законодатель-
ного Собрания по информаци-
онной политике:

— Решение о начале специ-
альной военной операции на 
территории независимых ДНР 

и ЛНР стало лишь той чер-
той, когда нужно, во-первых, 
установить мир на террито-
рии Донбасса, а во-вторых, 
защитить границы Россий-
ской Федерации. И то, и дру-
гое — жизненно необходимо. 

Цель обозначена предельно 
четко: Украина должна деми-
литаризироваться. Дальше 
терпеть гибель русскоязыч-
ных граждан и наращивание 
военной инфраструктуры, на-
правленное на наше уничто-
жение, страна не имела права. 

Отпор надо давать уже се-
годня, не дожидаясь нападе-
ния на Россию.
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Перечень наград дополнен обще-
союзными знаками «Победитель со-
циалистического соревнования» (1973 
— 1981 годы) и «Ударник пятилетки» (9 
— 12-я пятилетки). Наличие этих на-
град стало основанием для присвоения 
регионального звания «Ветеран труда» 
наряду с наградами Челябинской об-
ласти, наградами Законодательного 
Собрания Челябинской области, по-
четными грамотами Законодательно-
го Собрания Челябинской области и 
губернатора Челябинской области.

По прогнозам министерства со-
циальных отношений региона, по-
рядка 8,5 тысячи южноуральцев до-
полнительно смогут получить звание 
регионального ветерана труда благо-
даря расширению перечня наград.

Напомним, для присвоения звания 
«Ветеран труда Челябинской области» 
помимо соответствующих наград нуж-
но получать пенсию либо достигнуть 
возраста 55 лет (женщины) и 60 лет 

(мужчины). Также необходим стра-
ховой стаж, который по инициативе 
губернатора Челябинской области 
и при поддержке Законодательно-
го Собрания с января 2022 года был 
сокращен с 35 до 30 лет (для жен-
щин) и с 40 до 35 лет (для мужчин).

Напомним, региональные ве-
тераны труда получают ежемесяч-
ную денежную выплату в размере 
1124 рубля (в случае если они не 
пользуются услугами местной теле-
фонной связи) и 1316 рублей (те, 
кто данными услугами пользуется).

Введение ежемесячного пособия 
для семей, которые воспитывают детей 
с непростым диагнозом, иницииро-
вал губернатор Алексей Текслер после 
прямой линии с жителями в декабре 
2021 года. На обеспечение этой под-
держки в 2022 году уже запланировано 
14,5 миллиона рублей. Выплаты по-
могут родителям обеспечивать без-
глютеновую диету, в которой нужда-
ется ребенок с диагнозом «целиакия». 

— В декабре был принят закон по 
фенилкетонурии, сейчас категория 
заболеваний расширяется за счет 
подтвержденной целиакии и подо-
зрения на целиакию. Получателями 
поддержки станут 240 детей, — сооб-
щила министр социальных отношений 
региона Ирина Буторина. — Если это 
заболевание будут выявлять у других 
детей, они будут вноситься в реестр 
областного министерства здравоох-

ранения. Сведения передадут нам, и 
граждане смогут обратиться за вы-
платами. Если для их обеспечения 
потребуются дополнительные сред-
ства, мы оперативно отреагируем.

Каждая семья будет ежемесячно 
получать пять тысяч рублей на пита-
ние ребенка. Этот размер установлен, 
исходя из состава продуктов, рекомен-
дованного диетологами. В следующем 
году выплата будет проиндексирована.

обЛАСТь — вЕТЕРАНАМ

в регионе расширен перечень наград                                
для получения звания «ветеран труда» 

законодательное Собрание поддержало инициативу главы региона Алексея Тек-
слера о расширении перечня наград, дающих право на присвоение звания «ветеран 
труда Челябинской области». 

надежда медведкина

цифРА

дополнительно смогут получить 
звание «ветеран труда Челябинской 
области».

8500
Южноуральцев

зАщиТА ДЕТСТвА

родителям детей с целиакией                         
будут платить областное пособие

Размер ежемесячной денежной выпла-
ты за счет областного бюджета соста-
вит пять тысяч рублей. закон о вве-
дении новой меры поддержки одобрен 
южноуральскими парламентариями.

вера михайлова

Сергей Буяков, 
председатель комитета законода-
тельного Собрания по социальной 
политике:

И в социальных сетях, и на 
встречах с жителями нам ре-

гулярно задавали вопрос о ме-
рах поддержки для таких семей. 
особенно активно вопросы ста-
ли поступать после того, как под-
держка была введена для 
детей с фенилкетонурией.

Заведующая детским садом 
в Октябрьском районе Ольга 
Басюк обратилась от имени 
коллектива дошкольного 
учреждения и родителей вос-
питанников. 

— Наш детский сад основан 
в 1984 году, и с тех пор прове-
дено немало ремонтных работ, 
причем таких крупных, как 

ремонт кровли, замена окон-
ных блоков. А вот мебель, в 
том числе детские шкафчики, 
кроватки, — все это требует 
сегодня обновления, — при-
зналась заведующая.

Александр Лазарев заверил, 
что обратится с этой просьбой 
к губернатору Алексею Тексле-
ру, и выразил уверенность в 

оказании финансовой помо-
щи на замену мебели. 

— Видно, как вы болеете за 
развитие детского сада, и, ко-
нечно, не останемся в сторо-
не, поможем вам, — ответил 
председатель Законодатель-
ного Собрания.

Еще одно обращение из 
Октябрьского района ка-
салось поддержки спорта. 
Директор стадиона «Метеор» 
Павел Ковальчук попросил 
рассмотреть возможность 
приобретения многофункци-
ональной машины для про-
кладки лыжных трасс. 

— Наше поселение заинте-
ресовано в развитии лыжного 
спорта. В день на стадионе 
занимаются порядка 50 жите-

лей, как совсем юные, так и 
представители старшего по-
коления. Но встала проблема 
подготовки лыжной трассы: 
подручными средствами де-
лать это тяжело, — заметил 
Павел Ковальчук.

— Губернатор Челябинской 
области, Законодательное 
Собрание поддерживают раз-
витие спорта именно на се-
ле, — подчеркнул Александр 
Лазарев. — Думаю, сможем 
решить ваш вопрос.

Положительно решится 
вопрос и по благоустройству 
детской площадки для жите-
лей Новосинеглазово. Руко-
водитель ансамбля «Седина» 
местного Дворца культуры 
Валентина Ефимова расска-
зала о важности благоустрой-
ства территории, прилегаю-
щей к ДК.

— Часто прохожу мимо 
этой площадки, там всегда 
много детей, местная детвора 
любит приходить на эту пло-
щадку вместе с родителями. 
Но хотелось бы ее модернизи-

ровать, сделать красивой, без-
опасной, — выразила чаяния 
жителей Валентина Ефимова.

Спикер областного парла-
мента обратил внимание, что 
в регионе уделяется большое 
внимание благоустройству 
общественных пространств. 

— Постараемся поддер-
жать вашу просьбу и выде-
лить средства на дополни-
тельное благоустройство, — 
ответил Александр Лазарев. 
— Радует, что южноуральцы 
небезучастны к судьбе своих 
сел и городов.

Подводя итоги приема, 
председатель Законодатель-
ного Собрания отметил, что 
органы власти обязаны реа-
гировать на все обращения 
жителей, поддерживать ини-
циативы южноуральцев и соз-
давать комфортные условия 
для проживания.

— Главное, что наши жи-
тели не остаются в стороне и 
активно участвуют в развитии 
Челябинской области, — за-
ключил Александр Лазарев.

Председатель Законодательного Собрания 
александр лазарев провел прием граждан по 
личным вопросам в региональной общественной 
приемной. впрочем, обращения были не столько 
личными, сколько касались целых микрорайонов 
и поселений, затрагивая разные темы — от об-
разования до благоустройства территорий.

инициативу ПроявляЮт 
Южноуральцы

алекСандр Патритеев. Фото дмитрия куткина

Разговор с жителями проходил онлайн.
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актуально

Законодательное Собрание 
Челябинской области пред-
лагает:

1) Исключить положение о 
том, что местная администра-
ция является коллегиальным 
органом, тем самым, устранив 
противоречие в другом пун-
кте статьи, согласно которой 
местной администрацией 
руководит глава на принципах 
единоначалия.

2) Предусматривается уста-
новление единого подхода к 
ответственности за несоблю-
дение требований законода-
тельства по предотвращению 
конфликта интересов для 
депутатов Госдумы, депутатов 
законодательных органов 
субъектов РФ и депутатов 

представительных органов 
муниципалитетов.

3) Расширить перечень 
полномочий органов местно-
го самоуправления по реше-
нию вопросов непосредствен-
ного обеспечения жизнеде-
ятельности 
населения, 
предусмо-
тренных ча-
стью 1 статьи 
32 законопро-
екта, за счет 
полномочий, 
указанных 
в пунктах 1, 
9 — 12, 14, 
18, 21 части 
2 статьи 32 и 
отнесенных к полномочиям 
органов государственной вла-
сти субъектов РФ.

4) Для устранения пробела 
по вопросу правового регу-
лирования действия переход-
ного периода федерального 
закона (с 1 января 2023 года 
до 1 января 2028 года) распро-
странить действие указанного 
периода в отношении внутри-
городских районов и городов 
с внутригородским делением 
(наряду с муниципальными 
районами и поселениями).

5) Предусматривается пере-
ход к одноуровневой орга-
низации МСУ в переходный 
период — преобразование 
муниципальных районов и 
входящих в их состав посе-
лений соответственно в му-

ниципальные или городские 
округа. Вместе с тем не пред-
усмотрена преемственность 
границ образуемых округов в 
случае их создания в границах 
территории существующих 
муниципалитетов.

В случае преобразования 
возникает новое муниципаль-
ное образование — муници-
пальный или городской округ, 
границы которого необходи-
мо устанавливать заново даже 
при условии создания нового 
муниципалитета в границах 
территории ранее существу-
ющей административно-
территориальной единицы, 

что в свою 
очередь по-
требует зна-
чительных 
финансовых, 
организа-
ционных и 
временных 
затрат. 

Пред-
лагается 
дополнить 
законопро-

ект нормой, которая пред-
усматривает преемственность 
границ ранее существующих и 
вновь создаваемых муниципа-
литетов.

6) Для создания равных 
условий для муниципальных 
образований в переходный 
период закрепить норму о 
том, что не назначаются и не 
проводятся выборы в органы 
МСУ поселений, внутриго-
родских районов, муници-
пальных районов и городских 
округов с внутригородским 
делением, срок полномочий 
которых истекает до 1 января 
2023 года. В данном случае 
срок полномочий указанных 
органов МСУ продлевается 
законом субъекта РФ не более 
чем на один год.

Депутаты московской об-
ластной думы выступили с 
предложением возложить 
производство по делам об ад-
министративных правонару-
шениях в области обращения 
с животными на региональ-
ные органы исполнительной 
власти, уполномоченные на 
осуществление госконтроля (в 
Челябинской области это мини-
стерство сельского хозяйства). 

Предлагается также допол-
нить КоАП РФ статьей «Несо-
блюдение требований к содер-
жанию домашних животных»:

 несоблюдение требований 
к содержанию домашних жи-
вотных влечет предупреждение 
или наложение администра-
тивного штрафа на граждан в 
размере от 500 до 1500 рублей, 
на индивидуальных предпри-
нимателей — от трех тысяч до 
пяти тысяч рублей;

 повторное совершение 
правонарушения влечет на-
ложение штрафа на граждан 
в размере от 1500 до 3000 ру-
блей, на ИП — от пяти ты-
сяч до 10 тысяч рублей.

Предложение московских 
коллег ранее было рассмо-
трено на заседании комитета 
Законодательного Собра-
ния по аграрной политике.

— Введение штрафов для 
владельцев домашних жи-
вотных, выгуливающих пи-
томцев в не отведенных для 
этого местах, в том числе на 
детских, спортивных пло-
щадках, территориях образо-
вательных организаций, мо-
жет послужить эффективной 
предупредительной мерой и 
обеспечить сокращение ко-
личества правонарушений, 
— отметил председатель ко-
митета вячеслав Евстигнеев.

на февральском заседании одобрены по-
правки, подготовленные южноуральским пар-
ламентом к проекту федерального закона «об 
общих принципах организации местного само-
управления в единой системе публичной вла-
сти». о сути предложений, направляемых в 
государственную думу, — в материале.

Проект 
федерального закона 
был принят Госдумой 
в первом чтении 
25 января. Сегодня 
он находится 
на обсуждении 
в региональных 
парламентах.

Анатолий БРАгИн, 
председатель комитета по за-
конодательству, государствен-
ному строительству и местному 
самоуправлению:

Мы внимательно озна-
комились с проектом 

федерального закона, 
проработали все вопросы, 
получили отзывы от неко-
торых муниципалитетов. 
Предлагаемые поправки, 
на наш взгляд, являют-
ся существенными.

вопрос поправок обсуждался в законодательном Собрании 
Челябинской области, как и в других региональных парламентах.

АГРАРНАЯ ПоЛиТиКА

За ненадлежащее содержание 
животных могут ввести штраф

федеральный закон об ответственном обращении с животными 
устанавливает требования для тех, кто содержит дома питомцев. 
однако административной ответственности за нарушение этих 
правил нет. законодательное Собрание поддержало инициативу 
московской областной думы, внесенную в российский парламент, 
которая призвана изменить ситуацию.

алекСандр Патритеев. Фото дмитрия куткина

надежда медведкина. Фото олега каргаПолова

По мнению депутатов, введение штрафов 
станет больше предупредительной мерой.

ДЕТи войНы

Приняты поправки в за-
кон о дополнительных мерах 
социальной поддержки детей 
погибших участников Вели-
кой Отечественной войны 
и приравненных к ним лиц.

Авторами инициативы 
выступили депутаты влади-
мир бекишев, Дмитрий Ла-
рин, ольга Мухометьярова.

— Законопроектом меня-
ется порядок возмещения 
расходов, связанных с опла-
той проезда туда и обратно к 
местам захоронения отца или 
матери, а именно предостав-
ляется возможность детям по-
гибших участников Великой 
Отечественной войны и при-
равненным к ним лицам обра-
щаться за компенсацией расхо-
дов на проезд ежегодно, — по-
яснила Ольга Мухометьярова.

Размер компенсации состав-
ляет не более 25 тысяч рублей. 
Полномочиями по возмеще-
нию расходов наделены орга-
ны местного самоуправления. 

Проезд к захоронениям участников 
вов будут компенсировать ежегодно

в действующей редакции об-
ластного закона такая воз-
можность для детей погибших 
защитников отечества предо-
ставлялась раз в три года.

вера михайлова

Предложены ПоПравки 
в Закон о меСтном 
СамоуПравлении
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ФотореПортаж
в субботу, 26 февраля, в ледовом дворце 

«уральская молния» состоялся XII турнир по хок-
кею в валенках «играй по-нашему!» на кубок 
«Законодательного Собрания. главным призом 
турнира, по решению председателя областного 
парламента александра лазарева, стал хоккей-
ный корт, который установят в муниципалитете 
команды-победительницы. команды, занявшие 
второе и третье места, получат комплекты спор-
тивной  формы. Самые яркие моменты турнира 
— в нашем фоторепортаже.

Фото дмитрия куткина

Сыграли 
По-нашему

Турнир открылся играми между командами 
законодательного Собрания, Челябинской 
гордумы, Администрации Челябинска                
и Федерации профсоюзов области.

золотой кубок в виде валенка достался команде «Акулы 
пера» из Челябинска, на втором месте — снежинская команда 
«ветеран», бронза у «зенита» также из Снежинска.

в хоккей в валенках играют не только 
настоящие мужчины. Девять женских 
сборных это доказали.

у народной игры — 
поклонники разных возрастов.

Александр Лазарев привел к победе ледовую дружину 
законодательного Собрания в рамках вип-турнира.

 Турнир вот уже 12 лет собирает поклонников хоккея в валенках со всего 
Южного урала. в этом году на лед «уральской молнии» вышли 54 команды.

Женские команды турнира наградил вице-спикер 
областного парламента Павел киселев.



6 № 6(635) 2 марта 2022 годагаЗета Законодательного Собрания ЧелябинСкой облаСти
ПарламентСкая неделя

 1
 5

 4

 3

 2

комитеты

«Чистый воздух»

В 2021 году в рамках проекта 
продолжалась работа с пред-
приятиями. По прогнозам, 
количество вредных веществ 
в атмосфере должно было 
снизиться за 2021 год на 4%. 
Как отметил замминистра эко-
логии региона Сергей Лавров, 
учитывая количество меропри-
ятий, можно ожидать и более 
выраженного эффекта.

— Значительное снижение 
выброса вредных веществ в 
атмосферу произошло благо-
даря закрытию челябинской 
городской свалки. Это хорошее 
начало, но дальнейшее сниже-
ние будет достаточно сложным 
и потребует совместной работы 
власти, общества и бизнеса, 
— подчеркнул председатель ко-
митета по экологии и природо-
пользованию Михаил Махов. 
— Те промышленные предпри-
ятия, которые расположены в 
черте города, должны сделать 

все от себя зависящее для 
снижения объема выбросов 
и содержания в них вредных 
веществ. С этой целью были 
заключены соглашения, кото-
рые подразумевают серьезные 
реконструкции негативно вли-
яющих на состояние воздуха 
объектов.

Депутаты отметили необхо-
димость тщательной работы с 
малыми предприятиями. 

обращение с тко

Реализация проекта «Ком-
плексная система обращения с 
твердыми коммунальными от-
ходами» находится на особом 
контроле комитета.

— Мы регулярно проводим 
совещания по проблемам в 
сфере обращения с ТКО в му-
ниципалитетах, и нам удалось 
снять некоторые вопросы, 
— заметил Михаил Махов. — 
Например, в Варненском, Бре-
динском районах были вопро-

сы, связанные с отсутствием 
представительств регоператора. 
Теперь прорабатывается во-
прос об их открытии.

В 2021 году в 40 муниципа-
литетах приобретено 1066 кон-
тейнеров для мусора. В восьми 
территориях появилось 974 
контейнера для раздельного 
сбора отходов. В 2022 году на 
эти работы запланировано 5,5 
млн рублей.

— Доля обеспеченности 
контейнерами выросла почти 
до 98%. Но контейнеры лома-
ются, где-то муниципалитеты 
выявляют потребность в до-
полнительных площадках, 
— добавил Сергей Лавров. — 
Хотим расширить работу по 
контейнерам для раздельного 
сбора, пока запланировали по-
купку семи тысяч контейнеров.

«Чистая страна» 

На 2022 год в рамках реги-
онального проекта «Чистая 
страна» запланирована под-
готовка документации и ее го-
сэкспертиза на рекультивацию 
свалок в Миассе, Карталах, 
Троицке, Верхнем Уфалее, 
Нижнем Уфалее, Златоусте и 
Магнитогорске.

Между тем депутаты об-
ратили внимание на проблему 
несанкционированных свалок. 

Как сообщил Сергей Лавров, в 
рамках проекта впервые запла-
нировано свыше 64 млн рублей 
на уборку 500 несанкциони-
рованных свалок. Однако это 
скорее может послужить сти-
мулом, поскольку устранение 
таких свалок является обязан-
ностью муниципалитетов, они 
должны выделять на это сред-
ства. Депутаты предложили 
министерству свое содействие 
в работе с муниципалитетами, 
где не торопятся принимать 
меры по ликвидации свалок.

развитие 
экотуризма

Региону необходимы новые 
территории для экологическо-
го отдыха. Работа по их созда-
нию ведется в рамках проекта 
«Сохранение биологического 
разнообразия и развитие эко-
логического туризма». Так, 
в 2021 году появилась тропа 
длиной 1,3 км в Еткульском 
бору. Помимо этого удалось 
реализовать первый этап обу-
стройства экомаршрута сплава 
по реке Ай. Создана одна особо 
охраняемая природная терри-
тория площадью 400 га. 

— Хотелось бы, чтобы кроме 
обустройства были прорабо-
таны вопросы по уборке этих 
территорий. Нужно предусма-
тривать, кто будет следить за 
тропами и очищать их впослед-
ствии, — подчеркнул Михаил 
Махов. — Экологическая тропа 
должна быть примером береж-
ного отношения к природе.

водные объекты

В рамках проекта «Сохране-
ние уникальных водных объ-
ектов» в 2021 году велась работа 
над ПСД по очистке южной 
части Городского пруда на реке 
Ай в Златоусте. Также от быто-
вого мусора и древесного хлама 
освободили берега и приле-
гающие акватории озер и рек 
протяженностью 1632 км. В 
этой работе участвовали более 
14 тыс. волонтеров. 

Депутаты обратили внима-
ние на необходимость экологи-
ческого восстановления других 
водных объектов региона. 

Сергей ТАСКАЕв 
родился 3 марта.
Единый избирательный 
округ,
входит в состав комитета 
Законодательного Собра-
ния по социальной поли-
тике.

игорь ЕГоРов 
родился 7 марта.
Единый избирательный 
округ,
заместитель председателя 
комитета Законодательного 
Собрания по социальной 
политике, входит в состав 
комитета Законодательного 
Собрания по законода-
тельству, государственному 
строительству и местному 
самоуправлению.

Евгений СубАЧЕв 
родился 9 марта.
Миасский избирательный 
округ № 9,
входит в состав комитета 
Законодательного Со-
брания по промышленной 
политике, энергетике, 
транспорту и тарифному 
регулированию, комитета 
Законодательного Со-
брания по экономической 
политике и предпринима-
тельству.

ДЕНь РожДЕНиЯ

В 2021 году в регионе завершили 
реализацию федерального проекта 
«Информационная инфраструктура». 
В рамках проекта к широкополосному 
интернету подключались социально 
значимые объекты: за счет федераль-
ных средств в 2021 году интернет полу-
чили еще 635 из них. Всего за три года 
обеспечено подключение 1304 объек-
тов, в том числе 463 образовательные 

организации, 458 фельдшерско-аку-
шерских пунктов, 164 библиотеки, 
142 органа местного самоуправления, 
50 региональных пожарных частей.

Федеральный проект «Устранение 
цифрового неравенства» по обеспече-
нию сотовой связью малых населенных 
пунктов также успешно реализуется в 
области. В 2021 году проект распро-
странился на поселки с населением от 
100 до 500 жителей. Кроме того, там, 
где сотовой связи нет, должны уста-
навливаться базовые станции для ее 
обеспечения. В 2021 году их устано-
вили в 13 населенных пунктах. Еще 47 
планируется подключить в 2022 году. 

— Что касается обеспечения связи 
в малых населенных пунктах, в рамках 
федерального проекта установлены сро-
ки до 2030 года, но стоит задача завер-
шить мероприятия раньше. В отличие 
от нас, не во всех субъектах РФ оказы-
вают меры региональной поддержки 
операторам связи, — подчеркнул и. о. 
министра информационных техно-
логий области Василий Кокорюкин.

Первый зампредседателя комитета 
владимир Перезолов отметил, что не 
менее важный вопрос — наличие мо-
бильной связи на федеральных и реги-
ональных дорогах, ведь это прежде всего 
связано с безопасностью южноуральцев.

цифРовизАциЯ

в регионе все социально значимые объекты получили доступ к интернету

об этом стало известно на комитете по 
промышленной политике, энергетике, 
транспорту и тарифному регулированию.

александр патритеев

на февральском заседании комитета по эко-
логии и природопользованию депутаты подве-
ли итоги исполнения в 2021 году региональных 
проектов нацпроекта «Экология». о главных 
направлениях в реализации каждого из пяти 
регпроектов — в нашем материале.

надежда медведкина. Фото дмитрия куткина

«Экология»: Пять        
Проектов в одном

Сегодня образование трудно 
представить без технологий.
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одно из заседаний комитета по экологии и природопользованию 
в 2021 году проходило в Центре экомониторинга.
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летоПиСь Южного урала

водопроводная 
комиссия

Впервые вопрос о стро-
ительстве водопровода в 
Челябинске поднял уездный 
комитет попечительства о на-
родной трезвости, который в 
сентябре 1902 года обратился 
в Челябинскую городскую 
управу за разрешением при-
соединиться 
к мона-
стырскому 
водопроводу, 
обещая со-
хранить при 
этом поря-
док. Город-
ская управа 
дала добро 
на прокладку 
водопроводных труб, но по-
сле этого наступило затишье 
на несколько лет. Лишь в 1909 
году была создана водопро-
водная комиссия, в которую 
входили предприниматели, 
купцы, владельцы предпри-
ятий, магазинов, мельниц и 
другие состоятельные люди. 

После долгого 
обсуждения

Комиссия собиралась на 
заседания для обсуждения 
вопросов строительства во-
допровода, но дело не дви-
галось: гласные думы никак 

не могли в полном составе 
собраться для решения этой 
проблемы, из-за чего засе-
дания думы переносились. 
Наконец 14 мая 1909 года 
доклад был все же заслушан 
в присутствии 23 гласных. 
Водопроводной комиссии 
поручили выбрать проект 
будущего водопровода и че-
рез месяц представить его на 

утверждение 
думы. В ка-
честве экс-
пертов были 
приглашены 
известные 
челябинские 
инженеры 
—Аркадий 
Андреевич 
Федоров, 

инженер путей сообщения, 
и Мирон Сергеевич Горо-
децкий, инженер-технолог, 
начальник 1-го участка тяги 
Сибирской железной дороги.

Участие в конкурсе при-
няли несколько фирм, имею-
щие опыт сооружения водо-
проводов. Комиссия остано-
вилась на предложениях трех 
фирм — Брянских заводов, 
«Добровых и Набгольц» и 
Е.Э. Бромлей. После долгого 
обсуждения выбор пал на ак-
ционерное общество Брян-
ских заводов, чей проект был 
самым дорогим, но и более 
проработанным. 

решение нового 
созыва

По результатам конкурса 
24 августа 1909 года комиссия 
подготовила доклад для Че-
лябинской городской думы с 
доказательством преимущества 
проекта Брянских заводов и 
предложением начать строи-
тельство водопровода в бли-
жайшее время. Однако следу-
ющее заседание по постройке 
водопровода состоялось только 
20 октября 1909 года, но и тог-
да ничего не решили. Доклад 
комиссии не был принят ни 
летом, ни осенью, ни зимой. 
Слушание его неоднократно 
срывалось из-за недисципли-
нированности гласных думы. 

В мае 1910 года члены ново-
го созыва Челябинской го-
родской думы вновь подняли 
вопрос о постройке водопро-
вода. Доклад водопроводной 
комиссии заслушали, обсуди-
ли и утвердили лишь 5 июля 
1910 года. Потом приступили 
к разработке технических ус-
ловий, утверждению расценок 
на строительство водопровода. 
Окончательный вариант про-
екта готовили все те же Брян-
ские заводы.

на заимствованные 
у губернатора

С финансированием стро-
ительства были большие про-
блемы. По предварительным 
расчетам на сооружение водо-
провода требовалось 250 тыс. 
рублей, а запасный капитал 
города в 1910 году составлял     
150 тыс. рублей. Большин-
ством голосов было решено 
запасный капитал города ис-
пользовать для других нужд 
города, а необходимую для 

строительства водопровода 
сумму занять. 

Одновременно с водопро-
водом в Челябинске сооружа-
лись и другие объекты — два 
начальных училища, женская 
гимназия, мост через Миасс, 
ночлежный дом. Но больше 
всего внимания уделялось 
городскому дому, который 
предназначался для городского 
управления. На все эти объек-
ты требовалось 411 тыс. рублей. 
Поэтому было решено строить 
все одновременно на заимство-
ванные у губернатора деньги.

начало 
строительства

Строительство водопровода 
началось во второй половине 
1910 года и продолжалось поч-
ти три года. 4 февраля 1912 года 
в строй вступила 1-я очередь 
— в Челябинске оборудовали 
восемь водоразборных будок и 
26 домовых ответвлений. Пока 
шло строительство, в городе 
появилось немало заказчиков, 
желающих воспользовать-
ся водопроводом. При этом 
многие из них просили о зна-
чительной скидке на воду под 
самыми разными предлогами, 
тогда как для основной массы 
«клиентов» была установлена 
стоимость воды два рубля за 
тысячу ведер.

Но на уступки шли неохот-
но, а бесплатно вода подава-
лась в основном в воинские 
казармы.

комиссар с марками

Первые же подсчеты расхо-
да воды показали, насколько 
необходим городу водопро-
вод. Только на тушение 17 
пожаров, случившихся в том 
году, израсходовали 95 500 
ведер, на поливку улиц —           
57 600, на помывку и поливку 
Пушкинского сквера — 2300 
ведер. Да и вновь проложен-
ные трубы пришлось про-
мыть, потратив 96 000 ведер. 

Весной 1913 года городская 
управа распорядилась поста-
вить в городе шесть времен-
ных водоразборных ручных 
кранов для того, чтобы и 
беднейшее население в пери-

од весеннего паводка могло 
воспользоваться водой из во-
допровода. Одна такая будка 
обходилась в 70 рублей. 

Расчет за пользование во-
дой из водопровода произво-
дился водопроводными мар-
ками, которые выдавал осо-
бый комиссар при городской 
управе. Он получал эти марки 
ежедневно и выдавал их за на-
личный расчет, не делая при 
этом никому никаких скидок. 
Единственное исключение 
было сделано для правления 
Сибирской железной дороги 
— 1 рубль  25 коп. за тысячу 
ведер.

никаких скидок

Для городских же зданий, 
воинских казарм и разных 
благотворительных органи-
заций выдавались особые 
бесплатные марки. Однако 
находились жители и учреж-
дения, пытавшиеся добиться 
бесплатного пользования 
водой, приводя самые разные 
аргументы. Например, водо-
воз Федот Селистровский 
обратился к губернатору с 
ходатайством о распоряжении 
городской управы позволить 
ему, отставному солдату, обре-
мененному большой семьей, 
и однорукому калеке, пользо-
ваться водой из водопровода 
бесплатно. В просьбе водо-
возу было публично отказано 
«ввиду того, что Селистров-
ский просит воду не для соб-
ственного потребления, а для 
продажи населению...».

Стоимость                         
до копейки

Поначалу городской водо-
провод был убыточен, по-
этому отпуск воды строго 
контролировался. 15 мая 
1913 года городская управа 
совместно с гласными думы 
приступила к приемке от 
фирмы общества Брянских 
заводов водопроводных со-
оружений. А 16 мая был со-
ставлен акт о приемке 2-й 
очереди водопровода. Общая 
стоимость его составила         
268 155 рублей 86 копеек.

Продолжение следует...

110 лет тому назад, 4 февраля 1912 года, в 
Челябинске произошло знаменательное и дол-
гожданное событие — пуск первой очереди 
городского водопровода. в то время централи-
зованное водоснабжение действовало во мно-
гих городах россии, но челябинцы продолжали 
пользоваться водой исключительно из реки 
миасс. 

елена турова. Фото ПредоСтавлены огаЧо

До строительства водопровода в Челябинске о качестве воды, 
которую брали из реки Миасс, можно было только догадываться.

Для основной 
массы клиентов 
была установлена 
стоимость за 
пользование 
водопроводом — два 
рубля за тысячу ведер.

Так челябинские водовозы набирали 
воду из реки Миасс в начале ХХ века.

второй век 
ЧелябинСкого 
водоПровода
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СПорт

22 команды из сельских террито-
рий Челябинской области в течение 
трех дней разыгрывали награды в че-
тырех видах спорта — хоккей с шай-
бой, мини-футбол, гиревой спорт, 
стрельба из пневматической винтов-
ки среди руководителей районов. 

— Губернатор Алексей Текслер, де-
путаты Законодательного Собрания 

прилагают все усилия для развития 
спортивной сферы в регионе, осо-
бенно в сельской местности. Так, 
реконструируются существующие 
спортобъекты, строятся новые стади-
оны и ФОКи. Это прежде всего дела-
ется для того, чтобы молодежь связы-
вала свое будущее с малой родиной, 
— подчеркнул Александр Лазарев. — 

В свою очередь областной парламент 
принимает законы, направленные 
на поддержку специалистов на селе. 
По инициативе главы региона в про-
шлом году был принят новый закон о 
единовременной денежной выплате 
земским тренерам.

Напомним, закон 
о единовременной 
выплате спортивным 
тренерам в сельской 
местности и малых 
городах начал дей-
ствовать с 1 января 
2022 года. Право на 
выплату получают 
граждане России со 
средним профессио-
нальным или высшим образованием, 
прибывшие в сельские населенные 
пункты, либо поселки городского 
типа, либо города с населением до 
50 тысяч жителей, из городов Челя-
бинской области с населением более 
300 тысяч человек или других реги-
онов России. Претендент на меру 
социальной поддержки должен быть 
принят на работу не ранее 1 января 
2022 года на должность тренера в 
муниципальные организации физ-
культуры и спорта. Земский тренер 
обязан отработать в течение пяти лет 
со дня заключения договора о предо-
ставлении выплаты. Размер единов-
ременной выплаты составляет один 
миллион рублей.

Муниципалитеты уже взяли на за-
метку новый закон. По словам главы 
Аргаяшского района Игоря Ишимо-
ва, в первую очередь это важно для 
тех территорий, где сегодня появля-
ются новые спортобъекты. 

— В этом году в Аргаяше заплани-
ровано начать строительство ФОКа 

с плавательным бассейном, и тогда 
у нас возникает необходимость в 
дополнительной ставке тренера по 
плаванию, — рассказал глава рай-
она. — Мы готовим заявку по про-
грамме «Земский тренер», и специ-

алист из Челябинска 
уже изъявил жела-
ние приехать к нам 
работать.

В день открытия 
спартакиады стали 
известны победи-
тели в соревнова-
нии по стрельбе из 
пневматической 
винтовки среди 
руководителей му-

ниципалитетов. Третье место занял 
глава Пластовского района Андрей 
Пестряков, второе место у главы 
Красноармейского района Сергея 
Сергеева, победителем стал глава 
Увельского района Сергей Рослов.

Александр Лазарев дал старт 
спартакиаде «уральская метелица».

на прошлой неделе в Челябинской области проходила  
XIX областная зимняя сельская спартакиада «уральская 
метелица». на сей раз соревнования принимал еткульский 
район. выступая на церемонии открытия, спикер южноу-
ральского парламента александр лазарев отметил, что цель 
спартакиады — это не только выявление лучших из лучших 
в состязании, но и укрепление взаимоотношений между 
районами, развитие спорта в территориях. 

Областной закон 
о единовременной 
выплате спортивным 
тренерам в сельской 
местности и малых 
городах начал 
действовать 
с 1 января 2022 года.

алекСандр Патритеев. Фото дмитрия куткина

Селам нужен 
«ЗемСкий тренер»


